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令和 6 年 4 月 15 日 

安芸高田市議会議長 

 大 下 正 幸 様 

総務文教常任委員会委員長 

芦 田 宏 治 

 

総務文教常任委員会 所管事務調査報告書 

 

本委員会の所管事務について調査した結果を次のように報告いたします。  

 

記 

 

１ 調査事件名 公の施設の指定管理者の指定について 

 (神楽門前湯治村・たかみや湯の森・道の駅「北の関宿安芸高田」) 

 

２ 調査の目的  

令和 5 年 12 月定例会で提案された議案第 82 号「安芸高田市公の施設の指定管理者の

指定について」では、神楽門前湯治村・たかみや湯の森・道の駅「北の関宿安芸高田」

の 3 施設については、令和 6 年第 1 回定例会にて提案されるとの説明があった。 

3 施設の指定管理者を統合する案が示されているため、議決を前に動向を調査し、判

断材料を収集する必要があるため。 

 

３ 調査の方法 

執行部への資料請求 

 

４ 調査内容 

   市の厳しい財政状況のなかで、観光施設においてもコスト削減が大きな課題となっ

ており、「神楽門前湯治村」「道の駅北の関宿」「たかみや湯の森」について、合理化

を図るための統合が提案されているため以下の 3 点について調査を行うもの。 

 ① 協議の動向調査(協議の経過確認) 

 ② 3 施設の令和 5 年度指定管理料の内訳、算出根拠 

 ③ 3 施設の従業員数、雇用形態について 

  

 調査結果 ①から➂の 3 点については産業部商工観光課から 2024 年 2 月 20 日付で資

料提供があった。内容については以下のとおりである。 
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その他 

      (株)神楽門前湯治村とたかみや湯の森運営協会の統合についての提案に対して 2023

年 10 月から 2024 年 1 月にかけて協議が行われてきた。たかみや湯の森運営協会の顧

問であり、総務文教常任委員会の委員である秋田議員から協議の内容について、2024

年 2 月 20 日の総務文教常任委員会で聞き取り調査を行った。 

 

   5 総括 

      今回の公の施設の指定管理者の指定については、担当部署の出席は無く、産業部商工

観光課から提出された資料とたかみや湯の森運営協会顧問である秋田議員から統合に関

する協議についての聞き取り調査を行った。 

3 月定例会で株式会社神楽門前湯治村にたかみや湯の森が統合し、3 施設の指定管理

者に（株）神楽門前湯治村が決まった。コスト削減効果や合理化の進捗状況を継続して

確認していく。 

 

 


